ASCENSION DU SEIGNEUR 2023

Quel enseignement pouvons-nous tirer de cet Evangile où Jésus semble se congédier de ce monde, le nôtre, et nous laisser, pour ainsi dire, « **seuls** » avec nos problèmes ?

C'est à chacun de trouver, avec son aide, ses enseignements, avec sa présence, invisible mais réelle, les solutions adaptées à nos existences.

Déjà, le fait de se montrer **vivant** à ses apôtres, de leur donner rendez-vous dans la vie, dans le quotidien, cela communique à chacun de nous la force pour être ses témoins.

Nous pouvons regarder le mystère de l'Ascension en trois étapes :

- 1. L'exaltation de Jésus à la droite du Père.
- 2. Avec lui, une part de nous-mêmes est déjà au ciel.
- 3. Avec lui, nous sommes encore sur terre, mais pas comme *le monde*.

1ere étape : L'exaltation de Jésus à la droite du Père.

« Que toute la maison d'Israël le sache avec certitude : Dieu l'a fait Seigneur et Christ, ce Jésus que vous avez crucifié. » <u>(Actes 2, 36)</u>

C'est la dimension *verticale* de la Résurrection de Jésus, son exaltation auprès du Père, dans le Ciel. C'est ce que nous affirme la deuxième lecture, la lettre aux Ephésiens.

Désormais, Jésus est l'agneau immolé et vainqueur, assis sur le Trône avec le Père qui « l'a établi au-dessus de tout être céleste, au-dessus de tout nom que l'on puisse nommer... Il a tout mis sous se pieds en le plaçant plus haut que tout, il a fait de lui la tête de l'Eglise qui est son corps... (Ep. 1,17...23).

Prenons le temps de l'adorer et de chanter sa gloire incomparable : « Beni soit celui qui vient au nom du Seigneur... Hosanna au plus haut des cieux. ».

2e étape. Avec lui, une part de nous-mêmes est déjà au ciel.

Jésus n'y est pas monté tout seul ; avec lui, tout son corps, l'Eglise, est déjà présente dans le Ciel!

Nous sommes devenus - avec lui - citoyens des Cieux, ressuscités avec le Christ par le baptême, notre vie est cachée en Dieu avec le Christ (Col. (3,1...3).

Et comment vivons-nous cette part de nous-mêmes qui est au ciel ? Lorsque nous méditons les Ecritures et que notre cœur devient

brûlant, lorsque nous contemplons Jésus dans l'Evangile, lorsque nous conversons avec lui dans la prière, comme un ami à son ami... Nous avons à cultiver davantage cette union céleste de notre cœur avec Jésus...

3^e étape. Avec lui, nous sommes encore sur la terre, mais pas comme le reste du monde,

parce que nous sommes déjà des membres de l'Eglise dont la tête est au Ciel, nous ne vivons plus dans ce monde comme *le monde*. Permettez-moi de vous partager quelques lignes d'un écrit du 2me siècle après JC, la lettre à Diognète, qui exprime cela avec une fraicheur étonnante :

« Les Chrétiens ne se distinguent des autres hommes ni par le pays, ni par le langage, ni par les vêtements. Ils n'habitent pas des villes qui leurs soient propres, ils ne se servent pas de quelque dialecte extraordinaire, leur genre de vie n'a rien de singulier... Ils se répartissent dans les cités grecques et barbares, suivant le lot échu à chacun.

Ils se conforment aux usages locaux pour leur vêtement, la nourriture et la manière de vivre, tout en manifestant les lois extraordinaires et vraiment paradoxales de leur république spirituelle. Ils résident chacun dans leur propre patrie, mais comme des étrangers domiciliés.

Ils s'acquittent de tous leurs devoirs de citoyens et supportent les charges comme des étrangers. Toute terre étrangère leur est une patrie et toute patrie une terre étrangère. Il s se marient comme tout le monde, ils ont des enfants, mais ils n'abandonnent pas leurs nouveau-nés. Ils aiment tous les hommes et tous les persécutent. On les méconnaît, on les condamne, on les tue et par là gagnent **la vie**...

En un mot, ce que l'âme est dans le corps, les Chrétiens le sont dans le monde. L'âme est répandue dans tous les membres du corps comme les Chrétiens dans les cités du monde. ». Voilà les chrétiens que nous voulons être.

Voilà la manière dont nous devons vivre en témoins de Jésus dans notre monde, jusqu'à son retour. *Car il reviendra, pour* citer les Actes, « *de la même manière que vous l'avez vu s'en aller dans le Ciel* ».